
 

 
Niederschrift 

(öffentlicher Teil) 
 

über die 4. Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport und Freizeit vom 
24.04.2008 

 
Anwesend: 
siehe Anwesenheitsliste 
 
Vorsitz: 
Markus Kehl 
 
Zu der Sitzung war unter Mitteilung der Tagesordnung am 15.04.2008 eingeladen worden. 
 
 
 
 
Die Sitzung fand im Ausschusszimmer der Burg Lüdinghausen, Amthaus 14, 59348 
Lüdinghausen, statt.  
 
Beginn: 17:00 Uhr 
Ende:  19:20 Uhr 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung stellt der Vorsitzende fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und der Ausschuss für Jugend, Sport und Freizeit beschlussfähig ist. Er 
weist auf die Befangenheitsproblematik hin. 
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Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil: 

 1. Vorstellung des Kreisjugendamtes 
Vorlage: FB 4/131/2008 

 2. Bericht über das Jugendzentrum HoT "Exil" 
Vorlage: FB 4/120/2008 

 3. Antrag des Vereins zur Förderung der Offenen Jugendarbeit vom 20.09.2007 
Vorlage: FB 4/121/2008 

 4. Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 15.02.2008 
Vorlage: FB 4/122/2008 

 5. Nutzungsentgelt für städtische Sportanlagen 
Vorlage: FB 4/125/2008 

 6. Ausgezahlte Zuschüsse im Jahr 2007 an Jugendgruppen, Jugendgruppen der 
Sportvereine, zur Musikförderung und für Übungsleitertätigkeiten 
Vorlage: FB 4/119/2008 

 7. Budgetbuch 2008, Investitionsplan 2008 - 2011 
Vorlage: FB 4/124/2008 

 8. Berichte 
 9. Anfragen 

Nichtöffentlicher Teil: 

 10. Berichte 
 11. Anfragen 
 
 
 
Öffentlicher Teil: 
 
TOP  1) Vorstellung des Kreisjugendamtes 

Vorlage: FB 4/131/2008 
Die Leiterin des Kreisjugendamtes, Frau Johanna Dülker, stellt dem Ausschuss die 
Aufgaben und Tätigkeiten des Jugendamtes vor. Die Informationen sind als Anlage 1 
beigefügt. 
 
Im Anschluss daran werden Fragen der Ausschussmitglieder beantwortet. Frau Dülker 
erläutert zudem die Chancen und Risiken eines eigenen Jugendamtes. 
 
Auf Nachfrage wird von Herrn Dr. Scheipers erklärt, dass die Einrichtung eines Jugendamtes 
bei der Stadt Lüdinghausen im Vorfeld genauestens geprüft werden muss. 

 
Beschluss: 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 

- keine Abstimmung -  
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TOP  2) Bericht über das Jugendzentrum HoT "Exil" 
Vorlage: FB 4/120/2008 

Die Leiterin, Frau Kampmeyer, berichtet über die durchgeführten Aktivitäten des 
Jugendzentrums im Jahr 2007 sowie über anstehende Veranstaltungen und Vorhaben in 
2008. Der Bericht ist als Anlage 2 beigefügt. 
 
Im Anschluss daran informiert Herr Grunwald den Ausschuss über erste Erfahrungen seit 
seiner Einstellung am 15.01.2008. Zudem stellt er sein Konzept zur aufsuchenden 
Jugendarbeit vor. Die Ausarbeitung ist der Niederschrift als Anlage 3 beigefügt. 
 
Fragen der Ausschussmitglieder werden beantwortet. 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 

- keine Abstimmung -  
 
 
TOP  3) Antrag des Vereins zur Förderung der Offenen Jugendarbeit vom 

20.09.2007 
Vorlage: FB 4/121/2008 

Stv. Breuer verliest den Antrag der SPD-Fraktion, in dem ein Gewaltpräventionsprojekt, 
durchgeführt vom Verein zur Förderung der Offenen Jugendarbeit, favorisiert wird. Der 
Antrag ist als Anlage 4 beigefügt. 
 
Stv. Mönning wirft die Frage auf, ob das Projekt beim Verein zur Förderung der Offenen 
Jugendarbeit liegen muss und ob nicht zunächst das Konzept des städtischen 
Jugendzentrums abgewartet werden sollte. Herr Mönning sieht für den Verein eine 
Aufstockung auf 2 volle Stellen bei Mehrkosten von ca. 4.500,00 € als sinnvoller an. 
 
Stv. Waldt empfiehlt, zunächst den Status quo der Förderung beizubehalten. Bezüglich des 
Antrages der SPD-Fraktion könne keine sofortige Entscheidung getroffen werden, da keine 
rechtzeitige Vorbereitung und Beratung möglich gewesen sei. Im Übrigen setze seine 
Fraktion zunächst auf die Vorarbeiten des städtischen Jugendzentrums. 
 
Der Vorsitzende bringt den vorliegenden Antrag der SPD-Fraktion zur Abstimmung. 
 
       Ja-Stimmen:  3 
       Nein-Stimmen: 10 
 
Herr Dr. Scheipers schlägt eine Erweiterung des Beschlussvorschlages durch Hinzufügung 
des vorletzten Absatzes aus der Sitzungsvorlage vor. 
 
 
Beschluss: 
Die Offene Kinder- und Jugendarbeit durch den „Verein zur Förderung der Offenen 
Jugendarbeit im Bereich der Kirchengemeinden der Stadt Lüdinghausen e.V.“ soll durch 
Übernahme von 30% der förderfähigen Gesamtkosten bei einer Personalstärke von 2 x 0,5 
Stellen bezuschusst werden. 
 
Das laufende Jahr soll genutzt werden, Konzepte zur Verstärkung der aufsuchenden 
Jugendarbeit zu entwickeln, wie dies bereits durch einen zu Beginn des Jahres mit diesem 
Profil eingestellten neuen Mitarbeiter erfolgt ist. Die in den vergangenen Wochen und 
Monaten zu beobachtende Zunahme der Gewaltbereitschaft vorwiegend jüngerer Menschen 
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bestätigt diese Notwendigkeit. Die hierbei gewonnenen Erkenntnisse sollten dann in die 
tägliche Arbeit des HoT und des Vereins zur Förderung der Offenen Jugendarbeit umgesetzt 
werden, wobei auch die Notwendigkeit der Ausweitung der Angebote über die bisherige 
Förderung hinaus denkbar ist. 
 

Ja-Stimmen: 10 
Enthaltungen: 3 

 
 
TOP  4) Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 15.02.2008 

Vorlage: FB 4/122/2008 
Da der Ausschuss für Jugend, Sport und Freizeit in der Regel nur einmal jährlich tagt, soll 
die Stadt Lüdinghausen das Konzept im Stadtrat vorstellen.  
 
Beschluss: 
Die Verwaltung wird beauftragt, den Bedarf nach weiteren Sporthallen in Lüdinghausen zu 
ermitteln, wobei die im Antrag aufgeworfenen Fragen mit zu berücksichtigen sind. 
 

- einstimmig -  
 
 
TOP  5) Nutzungsentgelt für städtische Sportanlagen 

Vorlage: FB 4/125/2008 
Es ist die allgemeine Auffassung, dass eine Erhöhung notwendig ist und auch in 
regelmäßigen Abständen durchgeführt werden soll.  
 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Jugend, Sport und Freizeit empfiehlt dem Rat, ab 01. Juli 2008 für die 
Nutzung städtischer Sporthallen das Entgelt auf 15,00 € je angefangener Nutzungseinheit 
von 1,5 Stunden zu erhöhen, soweit die Nutzer keinem anerkannten Sportverein angehören 
(Hobbysportgruppen). 
 

- einstimmig -  
 

 
TOP  6) Ausgezahlte Zuschüsse im Jahr 2007 an Jugendgruppen, Jugendgruppen 

der Sportvereine, zur Musikförderung und für Übungsleitertätigkeiten 
Vorlage: FB 4/119/2008 

Beschluss: 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis. 
 

- keine Abstimmung -  
  
  

 
 
TOP  7) Budgetbuch 2008, Investitionsplan 2008 - 2011 

Vorlage: FB 4/124/2008 
Beschluss: 
Dem HFA/Rat wird empfohlen, das Budget hinsichtlich der genannten Produkte mit den 
eventuell in der Sitzung besprochenen Änderungen zu beschließen. 
 

Ja-Stimmen: 11 
Enthaltungen: 2 
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TOP  8) Berichte 
- keine -  
 
 
TOP  9) Anfragen 
Stv. Kehl bittet um Erläuterung, wie der erhöhte Ansatz im Haushalt 2008 für den Bau des 
Kunstrasenplatzes am Stadion Lüdinghausen im Vergleich zum letzten kameralen Haushalt 
zustande kommt. 
 
Laut Herrn Dr. Scheipers ist die Erhöhung mit den örtlichen Gegebenheiten und dem damit 
verbundenen Mehraufwand zum Bau eines Kunstrasenplatzes zu begründen. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
__________________________ _________________________ 
Markus Kehl 
Vorsitzende/r 

Diane Lüling 
Schriftführer/in 
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Anwesenheitsliste 
 

zur 4. Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport und Freizeit 
 
der Stadt Lüdinghausen am 24.04.2008 
 
anwesend: 
 
 CDU-Fraktion 

Kasberg, Bertholt  

Kleinert, Matthias  

Schäper, Gabriele Vertretung für Frau Margret Lütke Scharmann 

Schmidt, Knut  

Schnittker, Alois TOP 1-3 

Schulze Uphoff, Theo  

Schwittek, Thomas  

Waldt, Klaus-Dieter Dr. Vertretung für Herrn Josef Weiand 

 SPD-Fraktion 

Breuer, Herbert  

Kehl, Markus  

Naguschewski, Reinhard  

 Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Guntermann, Christine Vertretung für Frau Ira Middendorf 

Mönning, Peter  

 FDP-Fraktion 

Fricke, Cornelia  

 von der Verwaltung 

Lüling, Diane  

Möllers, Karin  

Scheipers, Ansgar Dr.  
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Entschuldigt: 
 
 CDU-Fraktion 

Grube, Franz Hermann  

Lütke Scharmann, Margret  

Weiand, Josef  

 Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Middendorf, Ira  

 


